

DIRECCION
—Y—
REDACCION
Cande de Cárdenas, 18

DIARIO DE CORDOBA

ADMINISTRACION
—E—
IMPRESA
García Lopera, núm. 20

APARTADO NUM. 30

PERIODICO DECANO DE LA PRENSA CORDOBESA

TELEFONO NUM. 1248

SUSCRIPCION (PAGO ADELANTADO): EN ANDALUCIA 750 ESETAS TRIMESTRE... RESTO DE ESPAÑA, 750... EXTRANJERO, 15... NUMERO SUELTO: VEINTE CENTIMOS

Dirección telefónica:
DIARIO

DIARIO DE LA MAÑANA, ULTIMAS NOTICIAS DE LA MADRUGADA

FRANQUEO
CONCERTADO

Prosigue el avance en Extremadura y en el frente de Valencia donde se ha infligido a los rojos un durísimo castigo al contraatacar nuestras posiciones siendo aniquilado un batallón

PARTE OFICIAL DE GUERRA

Cuartel General del Generalísimo

Ayer, en el frente de Extremadura, se conquistaron el vértice Fonecalá y otras posiciones.
En el frente de Valencia contraatacaron los rojos algunas de nuestras posiciones, siendo rechazados y perseguidos...

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Ayer fueron bombardeados los objetivos militares de los puertos de Valencia, Alicante y Gandía y las estaciones ferroviarias de Cambrils y Hospitalet...

Salamanca 30 de Julio de 1938.—Tercer Año Triunfal.—De orden de S. E. —El general jefe de E. M., FRANCISCO MARTIN MORENO.

RECUERDOS DE OTROS DIAS

Los cafés cantantes

A pesar de ser el canto flamenco genuinamente andaluz, aún en la época, hace más de medio siglo, en que estuvieron en todo su apogeo los cafés cantantes...

En el teatro de Moratín y en el mercado de la plaza de Abades actuaron los «ases» del género, la Bayoneta, las Macarronas, Juan Brevia, Antonio Chacón...

El primero establecido en nuestra ciudad estuvo en el llamado teatro de Moratín que se encontraba en la calle de Jesús María...

Dicho teatro, en el que actuaban modestas compañías de comedia y zarzuela y sociedades de aficionados al arte escénico...

Bastantes años después un mercado contruefo en la plaza de Abades, con puertas a las calles de Osio y Portería de Santa Clara...

Ya en nuestros tiempos el local de la calle del Arco Real, perteneciente al primitivo Centro Filarmónico...

GOBIERNO CIVIL

De interés para los ganaderos

Habiendo aparecido en este término municipal de Córdoba un foco de glosa en ganado vacuno, por fortuna de no mucha importancia...

Al hacerlo público quiero hacer constar que, como en el caso citado he de ser inflexible en la aplicación de severas sanciones...

Agradecimiento del General Queipo de Llano

El Gobernador civil señor Valera Verde, ha recibido una afectuosa tarjeta del General Jefe del Ejército del Sur...

En el valle de la Serena se llevan recuperadas 40.000 cabezas de ganado y el número de prisioneros excede de 7.000

Disposiciones oficiales

El «Boletín Oficial del Estado» publica las siguientes órdenes del Ministerio de Defensa Nacional:

Ampliando la orden de incorporación a filas de los individuos pertenecientes al cuarto trimestre del reemplazo de 1928...

Asimismo se dispone que las autoridades militares que en la norma décima de dicha orden se indica...

Disponiendo que cese en el cargo de gobernador militar de Guipúzcoa el coronel de Artillería don Alfonso Velarde Arriete.

Disponiendo para sustituirle el general de brigada don José Baigorri Aguado...

El enorme botín recogido en la Serena

Badajoz 30.—Se llevan recuperadas ya más de 40.000 cabezas de ganado lanar en la Serena...

Entre el botín de guerra recogido figuran ya tres baterías completas de artillería.

La Casa Patronal de Logroño ingresa en la C. N. S.

Logroño 30.—La Junta general extraordinaria celebrada anoche por la Casa Patronal de esta ciudad...

Con motivo de la disolución, la Junta acordó distribuir sus fondos entre la Cocina Económica, Casa Cuna...

Un ofrecimiento de los funcionarios postales de Oviedo

Oviedo 30.—El administrador principal de Correos de esta provincia ha dirigido un escrito al alcalde...

Epidemias de viruela y rabia en Barcelona

Barcelona 30.—El consejero de la Generalidad, Sbert, ha marchado a Ginebra...

Antes de partir hizo unas manifestaciones, declarando que hay que mejorar las condiciones sanitarias de Barcelona...

Clausura del cursillo de Educación física

Santander 30.—Ayer por la tarde se verificó la clausura del cursillo de Educación física femenina de Falange Española...

Asistieron el ministro de Obras Públicas señor Peña, la jefe nacional de las organizaciones femeninas señorita Pilar Primo de Rivera...

El director del Instituto señor Rey ostentaba la representación del ministro de Educación Nacional.

Hablaron el ministro de Obras Públicas y la señorita Pilar Primo de Rivera, que hicieron un elogio de la admirable labor que realiza la sección femenina de Falange Española Tradicionalista.

Incautaciones para la reconstrucción de Oviedo

Oviedo 30.—La Junta de Reconstrucción de la ciudad ha recibido un oficio del Servicio Nacional de Incautación de bienes...

Don Oscar Pérez Solís

Viladodid 30.—Ha sido nombrado delegado sindical provincial y delegado provincial de Trabajo don Oscar Pérez Solís.

Los cadetes visitan el frente

Zaragoza 30.—Esta mañana salieron para Huesca 200 cadetes, que harán una visita detenida del frente de guerra recientemente liberado.

El campamento móvil de Bilbao

Bilbao 30.—Hoy se inauguró el campamento móvil organizado por Falange Española Tradicionalista...

Asistieron todas las autoridades, jefes de Falange Española Tradicionalista y de las JONS y un inmenso gentío.

Se pronunciaron patrióticos discursos, poniendo de relieve la importancia de la labor que se viene desarrollando para la educación física del flecha.

En el campamento se encuentran ahora 150 flechas y en plazas sucesivas irán pasando temporadas todos los afiliados...

El campamento inaugurado está dotado de amplios campos de deportes y servicios sanitarios.

El vicepresidente del Gobierno conferencia con el ministro del Interior

Burgos 30.—El vicepresidente del Gobierno y ministro de Asuntos exteriores general Gómez Jordana, celebró una larga conferencia con el ministro del Interior, señor Serrano Suñer.

Visitas a los ministros del Interior y Agricultura

Burgos 30.—El ministro del Interior, recibió la visita de un destacado periodista francés, del Gobernador civil de Castellón y del jefe provincial de Falange Española Tradicionalista...

En Méjico arrojan una bomba al paso de un tren

Méjico 30.—Al paso del rápido de San Luis de Potosí a Tampico fué lanzada contra él una bomba...

Resultaron dos viajeros muertos y catorce heridos.

El hecho se produjo en el mismo lugar donde días antes de estallar la reciente revolución, fué volado un tren de mercancías.

Los rojos están convencidos de la derrota pero siguen sacrificando a la juventud

En la sección de Cartas al editor del Times hallamos una interesante carta por su contenido y por la autoridad de su firmante...

«Señor: El 18 de este mes el pueblo español entra en el tercer año de su guerra. No he de insistir sobre el solemne sentido de responsabilidad que pesa sobre todo patriota español en este momento.

Nadie que posea conocimiento y experiencia de los asuntos internacionales puede dudar del resultado final, la victoria del General Franco, asistido de su Gobierno Nacional y de la devoción y el sacrificio de la inmensa mayoría del pueblo español...

Europa, sino el de la deliberada limitación de lo que sería un triunfo auténticamente español que devolvería a España la plenitud de su personalidad histórica...

La posición del Gobierno de Barcelona es clara: ningún miembro de él cree en la posibilidad de la victoria ni en la imponente perspectiva de tener que reconquistar dos tercios de la Península...

Toda palabra de compromiso o de tregua constituye un acto de abierta intervención, del cual nadie, excepto la minoría de Barcelona, puede beneficiar.

Lector:

No olvides al adquirir este periódico a los combatientes que en el frente pelean por una España mejor y por asegurar tu bienestar.

Veinte céntimos

ENSEÑANZA NACIONAL

Han sido trasladados los siguientes inspectores de Primera enseñanza que prestaban sus servicios en Córdoba: Doña Emilia de Miguel, a Teruel; don José Priego López, a Oviedo...

«TODO ESPAÑOL TIENE DERECHO A LA RELIGION, AL PAN Y A LA JUSTICIA Y A LA PAZ DE LAS CLASES SOCIALES O PAZ SOCIAL.»





RA. DIOANECOTARIO

Declaración de guerra en el éter

Las diez de la mañana del día 20 de Julio de 1936. El movimiento español en marcha desde el día 17 en Africa y Canarias y desde el 18 en la Península. Durante todo el día 19, domingo, hemos explorado sin cesar las bandas de aficionados en los 20 y en los 40 metros. No se escucha ni una sola emisora española. Extranjeras, muy pocas. Algún emisor portugués hace llamadas repetidas a estaciones nuestras, no sabemos si ignorante o curioso de saber lo que pasa en España. Así pasa la tarde y así pasa la noche del domingo. Ni una sola señal; ni una sola comunicación de emisora española. La extensión y la marcha del Movimiento es todavía para nosotros una incógnita. En nuestra provincia se ha triunfado y pero y en los demás sitios? Las emisoras de onda media de Madrid, Valencia y Barcelona, en poder del Gobierno usurpador y criminal y en servicio permanente, anuncian a sus oyentes que el levantamiento es una «militarada» sin importancia; que está dominada desde el primer momento; que no quedan más focos aislados en Sevilla, Burgos y Valladolid y que el reducir completamente el alzamiento es cosa de unas horas. No lo creemos. Así amanece el lunes, día 20. Y así va entrando el día y corriendo la mañana. Silencio absoluto en las bandas de aficionados, que son las únicas que pueden darnos la pauta del Movimiento. Fuera de España ya se han enterado de que aquí están ocurriendo graves sucesos y no se escucha una sola emisora ni nacional ni extranjera. Cualquiera creería que los aficionados habíamos desertado de nuestros puestos y que desconocíamos la eficacia de nuestros posibles servicios. Y sin embargo, y a pesar del silencio del éter, estamos todos en servicio permanente de escucha. Es que la guerra del éter no ha sido aún declarada. Las diez de la mañana del lunes. Si-

De interés para los maestros nacionales de zonas no liberadas

El «Boletín Oficial del Estado» del pasado día 19 publica orden de la Jefatura del Servicio Nacional de Primera Enseñanza que interesa conocer a los señores maestros de zonas no liberadas que prestan servicios en Escuelas de la provincia. En ella se dispone que los maestros de zona roja que llegaran a territorio nacional habrán de hacer su presentación a la Sección Administrativa de Primera Enseñanza de su provincia, si está liberada, y si no ante la Sección encargada de administrar las Escuelas de la provincia en que prestaban sus servicios. Se dan instrucciones sobre la labor a realizar por la Sección de la presentación antes de adjudicarles Escuelas provisionalmente. Todos los maestros de la zona no liberada de Cataluña que en la actualidad sirvan Escuelas provisionalmente en cualquier provincia liberada se pondrán a disposición del Inspector especial designado para las provincias de Lérida, Tarragona y Castellón, antes del día 15 de Agosto próximo, con el fin de que puedan regentar destinos en las dichas provincias. Las Secciones Administrativas donde actualmente presten servicios remitirán a dicho señor Inspector, con residencia actualmente en Zaragoza, relación de los referidos maestros, con los datos que se señalan, y el 25 del citado Agosto se hará la elección de plazas por los interesados ante el Seleccionador Inspector y los Jefes de las Secciones de las tres dichas provincias comunicándose a las Secciones donde los interesados presten servicios el nombramiento que se haga, a los efectos del cese en sus Escuelas provisionales. Todos los maestros de zona no liberada de las provincias de Levante, a excepción de Cataluña, se pondrán a disposición del Inspector especial para Teruel, que tiene su residencia en Zaragoza, a fin de servir escuelas de aquella provincia y territorios de otras que se vayan liberando. Los maestros interesados deben leer íntegramente la Orden que extractamos, por señalarse penalidades a los que dejen de solicitar.

Casual descubrimiento de un cuadro de Rafael

Breca.—Días atrás, a un restaurador le fueron confiados, para reparar los cinco cuadros de autores desconocidos, procedentes de la colección del palacio Martinengo di Barbarano. Las telas, inter santes, especialmente para la historia de la indumentaria, habían sido enrolladas y dejadas en un depósito; necesitaban nuevos forros, marcos y algún retoque, pues presentaban diversas rasgadas y agujeros, huellas de los malos tratos de los soldados que invadieron el palacio en siglos pasados. Tocó en suerte al hijo del restaurador, un muchacho que cultivaba con pasión la tradición familiar, el descubrir con sorpresa una firma famosísima al pie de una de las telas, una Madonna con el niño, que mide centímetros 199 por 149, junto a uno de los pies de la Virgen, se leían las «Raphael Urbina Pingebat A. D. YVIII». La Virgen, de una dulce expresión rafaeslea, con la túnica de color de rosa cubierta por un manto azul, está representada en actitud de volver la cabeza hacia el Niño que le sonríe arrodillado en una cuna en forma de lira. Sobre las dos figuras, a la derecha, se descubre en lontananza un grupo de árboles. Se ha observado que las figuras de la Virgen y el Niño, reproducen exactamente las dos centrales de un conocido cuadro del mismo autor: la Sagrada Familia que se encuentra en el Museo de Louvre. El cuadro fué regalado por León X a la sobrina que se desposó con Francisco I de Francia y lleva la misma fecha que el cuadro en que nos ocupamos. En la tela los colores aparecen algo terrosos y el forro originario diríase que pertenece más bien al siglo siguiente.

El fracasado movimiento revolucionario de Grecia

Atenas 30.—Telegramas urgentes recibidos del gobernador general de Candia por el presidente Metaxas, confirman la noticia de que los rebeldes habían evacuado la población y las fuerzas gubernamentales ocuparon los edificios públicos y restablecieron el orden, que ya es perfecto. Todo el pueblo griego ha celebrado con imponentes manifestaciones su alegría por el fracaso del movimiento revolucionario y exteriorizado su leal adhesión al Gobierno nacional. El presidente Metaxas pronunció un discurso por radio, agradeciendo al pueblo su patriótica reacción contra el movimiento revolucionario y su más ferviente adhesión al Gobierno nacional, que sólo en unas horas, con la cooperación de los jefes del Ejército y de la fuerza pública, dominó totalmente la intontona y el orden es perfecto en toda Grecia. Los rebeldes se dispersaron ante la sola presencia de los primeros aviones nacionales. Las noticias recibidas de Creta confirman así mismo el fracaso total del movimiento revolucionario y en todas partes se celebraron grandiosas manifestaciones populares para expresar su adhesión más ferviente al Gobierno nacional.

Ayuntamiento de Córdoba Sección de Abastos

Todos los productores, cosecheros, almacenistas y detallistas de mercancías, tienen la obligación de presentar dentro de los cinco primeros días de cada mes en el Negociado de Abastos de este Excmo. Ayuntamiento, declaración jurada por cada una de dichas mercancías, así como de las alteraciones hechas en el mes anterior. Los impresos de estas declaraciones se entregarán en dicho negociado, dentro del plazo señalado y el incumplimiento de dicha obligación será sancionado con el decomiso de mercancía y multa. Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista. Córdoba 29 de Julio de 1938.—Tercer Año Triunfal.—El Alcalde, Presidente de la Junta Local de Abastos, Antonio Coello. Se advierte a los Agricultores y tenedores de cebada que para poder efectuar transacciones de dicho cereal se precisa la debida autorización escrita de la Jefatura de Intendencia de la segunda región, sin cuyo documento no pueden efectuarse operaciones de compra-venta. Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista. Córdoba 29 de Julio de 1938.—Tercer Año Triunfal.—El Alcalde, Presidente de la Junta Local de Abastos, Antonio Coello.

Quié en que Francia se lance a la guerra

El corresponsal de «La Vanguardia» en París publica lo siguiente: París 13.—Al cabo de unos cuantos días de tomarle el pulso al pueblo francés, comienza a entreverse algunas conclusiones que, en verdad, no difieren mucho de las que se presienten desde Barcelona. Este pueblo hará cuanto sea posible incluso con la renuncia o amortiguamiento de sus reflejos tradicionalmente más vivos para evitarse el riesgo de la guerra. El temor a la guerra preside y orienta todas las decisiones de Francia actual. En Francia, el político, el escritor, el artista, la actriz, son frutos en coccción muy lenta y su madurez apetitosa y respetable llega en los senderos de la senectud. Los ejemplos, desde Cecile Sorel a Clemenceau, están al alcance de todas las fortunas. Como son, pues, los viejos quienes mandan y es su pensamiento el que riga y es su sensibilidad la que se impone; la verdad de los cuatro años terribles es la que informa las reacciones de las grandes masas francesas y en ellas reside la razón de su conducta. El tirón doloroso de la guerra tiene a Francia vuelta hacia el pasado y sólo dedica hacia el porvenir alguna rápida mirada temerosa, más rápida cuanto que el paisaje del porvenir demuestra tener una alucinante semejanza al que sus ojos vueltos hacia atrás no ha dejado de ver. Cuando un francés se dice: «¿Qué quiere usted? Yo he hecho la guerra y sé lo que es eso. No tengo ganas de hacerla otro vez.» Y se acaban instantáneamente los argumentos. Ahora bien, una actitud puede ser justificable individualmente y no serlo nacionalmente. El individuo tiene reacciones que no valen para la nación y no porque sean nocivas consideradas moralmente, sino porque son nocivas desde un punto de vista biológico. Por este peso tremendo del pasado, a Francia le falta un programa. Vivir es correr riesgo y Francia no quiere correrlo. El terror de la guerra, el deseo de paz, según el cronista son una reacción nociva desde el punto de vista biológico. Esta es la doctrina de los pacifistas belicistas.

Las inconsecuencias de David Lloyd George

Lloyd George publica en «Daily Telegraph» a Morning Post unos artículos que titula «Lloyd George en Versalles». El segundo de ellos («parecido el 8 de los corrientes») trata de las discrepancias entre la Gran Bretaña y el Presidente Wilson acerca de la libertad de los mares. El político inglés que tan celoso se muestra en la defensa de los rojos de España justifica su oposición a un concepto ex ensivo de la libertad de los mares, sostenido por Wilson y escribe: «Alemania había casi conseguido romper el bloqueo resultado de las operaciones militares. Se hallaba exhausta de materias alimenticias, cobre, caucho, tungsteno, lana algodón, cuero y otras materias esenciales. Cuando Holanda le suministraba comestibles y cuando hizo lo mismo Escandinavia, nosotros debíamos haberlo impedido. «La efectividad del bloqueo salva a los aliados de años de carnicería» Lloyd George viene a reconocer, pues, explícitamente, que de todos los medios bélicos, el bloqueo es lo más humanitario, es el que reduce las proporciones de la matanza. Si esto es el criterio del que fué primer británico, ¿por qué no lo mantiene ahora ante la guerra de España? Si entonces se oponía al criterio wilsoniano, ¿por qué no sostiene ahora la misma posición? ¿Por qué no emprende una ofensiva contra los acuerdos de Nyón? Todas las sutilezas de Mr. Lloyd George, todas las desviaciones de su humanitarismo, nada valen ante la consideración esencial que el mismo ha formulado: «un bloqueo puede ahorrar años de carnicería».

Compañía de ferrocarriles de M. Z. A.

Relación de vagones existentes en la estación de Córdoba con mercancías pendientes de descarga. Medina Azahara, 1 vagón; J. Ordóñez, 1, M. Rueda, 1.—Total 3 vagones. Córdoba 30 de Julio de 1938.—Tercer Año Triunfal.

Flandin declara que la situación de Francia es muy grave

París.—«Le Journal» publica un artículo de Flandin, titulado «La verdad de la experiencia Blum», en el que el antiguo presidente del Consejo analiza la balanza de la política del Frente Popular. Hace constar que todas las promesas del Frente Popular no fueron cumplidas. Por el contrario, los Gobiernos del Frente Popular inauguraron un rápido declive en el campo económico y en el campo social. Las obligaciones, cada vez más urgentes, llevaron a la Tesorería a procurar este año 45.000 millones de francos. Las obligaciones del año próximo serán todavía más considerables. Los impuestos aumentaron en 14 millones de francos. Todo el país está paralizado por un exceso de impuestos. La nacionalización de la industria de aviación duplicó los gastos de las fuerzas aéreas. Por todas partes se encuentran personas que miran el futuro con aprensión. Los obreros están amenazados por el paro. La exposición universal de 1937 dejó un déficit de medio millón de francos. Abordando la política externa, Flandin entiende que la Sociedad de Naciones está agonizando. La seguridad colectiva es objeto del juego de todo el mundo. Francia desprecia

reconciliarse con Italia. Los defensores del desarme y del internacionalismo preconizan, por medio de un sobreamiento monstruoso, la política de la violencia para con los países vecinos. Resta la amistad anglo-francesa. Daladier y Bonnet parecen haber inaugurado una política más realista.

Ciento treinta españoles detenidos en Rusia

Tokio 30.—Según informes de la frontera soviética, han sido detenidos casi todos los miembros del Komintern. Entre los detenidos figuran ciento treinta españoles y ciento ocho polacos, doce de los cuales se suicidaron. Las detenciones se efectuaron con arreglo a una lista facilitada por el embajador soviético en Varsovia.

Las vacaciones del Gobierno francés

París 30.—Después del Consejo de ministros celebrado ayer comenzó la etapa de vacaciones. El primero en salir de París fué el presidente de la República Mr. Lebrum que marchó a su residencia veraniega y colocó la primera piedra de las obras que se han de realizar en el puente del Ródano. Con este motivo se celebraron muchas fiestas oficiales con asistencia de numeroso público. Se sabe que en Lyon se celebrará en fecha próxima un Consejo de ministros y después continuarán las vacaciones.

Regalos de los artistas españoles premiados en Milán

Venecia 30.—Los artistas españoles premiados en la última Exposición de Milán, para demostrar su gratitud por las atenciones recibidas del Gobierno y pueblo italiano, han hecho espléndidos regalos. Zuloaga ha regalado una copa de oro y cinco mil liras para los obreros que trabajaron en la construcción del Pabellón de España. El artista español premiado con el primer premio de la galería de escultura de Roma, ha regalado una valiosa estatua.

El Gobierno inglés vuelve a fijar su posición respecto al bombardeo de buques

Londres 30.—En la última sesión de la Cámara de los Comunes los laboristas hicieron al Gobierno una nueva interpelación sobre los asuntos de España. El Gobierno hizo saber que la escuadra británica en ningún caso protegerá los barcos ingleses que se encuentren en aguas territoriales, y a ese efecto se han cursado nuevas órdenes a los comandantes de la Armada. Con relación a los daños causados por los bombardeos a los barcos ingleses, el Gobierno anunció haber sido nombrada la Comisión que ha de indagar lo ocurrido. En cuanto al plan británico para la retirada de voluntarios, hizo saber que el Gobierno de Barcelona había enviado ya su aceptación, hallándose en espera de la contestación de Burgos, que se cree será afirmativa. Chamberlain obtuvo de la Cámara poderes para tomar alguna decisión que las circunstancias hiciera necesaria, sin necesidad de convocarla antes de Noviembre, fecha fijada para su reapertura.

La cuestión de Checoslovaquia

Londres 30.—Lord Runciman, mediador en el conflicto checo entre el Gobierno germano y el de Checoslovaquia, saldrá de Londres el mar es con dirección a Praga.

La quinta nocturna

Anoche, con un lleno completo, se celebró la quinta corrida nocturna. En la primera parte se lidiaron dos novillos de La Caba para el Niño de Palma del Río. Los bichos fueron mansurrones, por lo que el diestro, a pesar de demostrar mucha voluntad, no pudo lucirse con la capa ni con la muleta en su primero, al que mató de una buena estocada que le valió una ovación. En su segundo fué cogido al torear de capa, resultando lesionado. Pasó a la enfermería, de donde no volvió a salir. Le substituyó Zurito, que previo varios muletazos, se deshizo del novillo de dos pinchazos y media estocada superior, siendo ovacionado. La última parte del espectáculo estuvo a cargo del Desconocido y de Canito, que dieron muerte a dos vacas de García Pedrejas, haciendo las delicias de la concurrencia con sus improvisadas suertes.